

陽成の風

一学期終了

校長 徳田 高美



新しく4名の先生方が着任し、入学式と始業式で始まった一学期でしたが、これまでに多くの行事と日々の授業を無事にこなしてきました。これが学校に課せられている最大の責務であると考えます。何よりも子どもと教職員に事故や問題などなく過ごせたことを喜び合いたいと思います。

学校では毎学期末に反省の会議を行います。教職員、保護者、地域のそれぞれの側から見た(感じた)評価を行い、学校のよかったところや改善するべきところなどを検討しあっています。

全体としては良好な結果が出ています(4段階の評価で3~3.5前後)が、「子どもは…」という項目で、「進んで読書を」や「多様な思考を」、「体力づくり」、「自己管理」などの点でやや低い平均値が出ました。これは、家庭でのわが子を見たときの厳格な考え方、教師自身の指導をもっと改善できないかという先生方の厳しさも入っているように感じますが、これらが学校の努力すべき内容になってきます。2学期以降の重点課題として全校態勢で取り組んで行きたいと話したところでした。

地域からの評価で全員一致して「4」をいただいた項目がひとつだけありました。それは、「思いやりの心を育て、いじめのない人間関係を作ろうとしている」という学校の姿勢についてのものです。いわゆる満点をいただいたことになりませんが、子ども一人ひとりを大切にする教育は今後も継続し、さらに「心」と「体」を育てていきたいと考えます。

夏季休業中を含め、2学期以降も子どもたちを見守っていただき、伸び続ける陽成の子どもたちに期待したいと思います。

今年のはんや テーマは?

陽成の子どもたちの一番の誇りとする「はんや」のテーマが決まりました。ふるさと・コミ科の授業の中で、子どもたち同士で意見を出し合いながら今年のテーマを「祭り」に決めました。20日に第1回目の話し合いを行い、祭りのイメージを考えました。どんな踊りに仕上がっていくのか楽しみです。



薩摩川内元気塾

今年度第1回目となる薩摩川内元気塾を7月19日(木)に実施しました。今回は、KTS鹿児島テレビから山本慎一アナウンサーをお招きし、アナウンサーの仕事内容やテレビ放送が届く仕組みについてのお話を

していただいたり日本語の特徴や話し方について教えていただいたりしました。日頃テレビで観ているアナウンサーの方を間近にして、子どもたちも先生方も少し興奮気味のようにも見えました。



まず始めに、テレビ放送がどのようにして作られ映像がどのようにし書く家に届くのかを図などを使って説明して頂きました。低学年の子には少し難しいかとも思いましたが、子どもたちにもよく分かったようでした。その後、日本語の特徴を教えてくださいました。日本語は母音と子音で構成され母音がとても大切であることや、日本語の言葉は全て同じ長さでできていることなどを教えていただき、先生と一緒に実際に音の長さを変えて話してみたりしました。参加して下さったお父さん・お母さんへの突然



の質問もあり、びっくりされた方もいらっしゃいましたが、日本語の話し言葉の語尾が下がることなど、共通語と鹿児島弁の音の高さの違いなども例を挙げて説明して頂きました。

また、子どもたちから質問のあったアナウンサーの発声練習を教えてくださいいただきみんなで発声練習も体験しました。口の開き方や声の出し方など子どもたちも楽しそうに練習していました。



伝えたいことがたくさんあり、年齢も1年生から6年生までと広いので、わずか45分短い時間では先生も大変だったと思いますが、子どもたちにも分かるようにポイントを押さえてお話して頂きました。きっとこれからの音読の学習や先生方の指導の場面でこの学習が活かされるのではないかと思います。

子どもたちからは「日本語の特徴が分かっておもしろかった。」「教えてもらったことを忘れずにこれから話してみたい。」「とか、「テレビがどうやって作られるのかが分かった。」「などたくさんの感想も聞けました。当日は、保護者の方や地域の方々にも来ていただき、「分かりやすい説明で子どもたちも良く分かったと思う。」「とか、「日本語のことについていい勉強になりました」「これから今日のことを生かして音読や話をしたい。」「などの感想もいただきました。お忙しい中ご参加いただき、どうもありがとうございました。



校内水泳大会

9日(月)4時間目、晴天にも恵まれ、たくさんの保護者の応援のもと校内水泳大会を行うことができました。今年は雨が多かったせいも

あり、思うように練習時間が確保できず練習不足の感がありましたが、子どもたちはそれぞれが立てた目標に向かって練習に励み、お父さん・お母さんたちにいいところを見せようと精一杯泳いでくれました。幼稚園生もみんな気持ちよさそうに水遊びを



楽しんでいました。子どもたちの成長を感じることができたのではないかと思います。

今年は、学校評価委員の方も2名参観してくださいました。参観いただいた保護者・評価委員の皆様、どうもありがとうございました。

救命講習会



9日(月)には、日本赤十字社から講師の先生をお招きして「救命講習会」も行いました。例年、夏の育友会プール開放に備えて行っているこの講習会ですが、今年は日曜参観日ではなく、水泳大会・学校保健委員会に合わせて行いました。平日の開催で参加者数を

心配しましたが、保護者・教師合わせて予定を上回る22名が参加しました。

講師の山田島先生の熱心なご指導を頂きながら、全員が真剣に講習に参加し、命を守ることの大切さと大変さを学んだ貴重な時間になりました。使う場面がないことが一番ですが、いざという時にはきっと役立つことでしょう。

※しん夏休みです

夏休みがスタートして(38分の1)が過ぎましたが、子どもたちの様子はいかがでしょうか。保護者の皆様にはとても長い休みだと思いますが、2度とない今日を大切に思い出に残る休みにして欲しいです。

8月の行事予定

1	水	出校日 緑陰読書 第3回育友会評議員会
2	木	平成中校区小中一貫教育第2回全体研修会
3	金	第2回北薩地区小・中学校長研修会
5	日	陽成太鼓踊り奉納
18	土	市歯科保健対策(フッ化物応用普及啓発)事業フォーラム
19	日	育友会親子奉仕作業 家庭教育学級(親子料理)
21	火	出校日 職員会議
26	日	育友会親子奉仕作業予備日
30	木	大運動会運営委員会

